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小时记者帮

本报讯 不知不觉，一年一度的中国（浙江）

地产风云榜已经迎来第十九个年头。不管风云变

幻，楼市跌宕起伏，我们总能从每年的众多开发商

中，找出优秀的代表，他们中有一些常年上榜，也

有“异军突起”的新军，但都代表了每一年楼市中

的佼佼者。

今年的楼市，经历了长时间的低迷，终于在年

末的连续调控政策下有了一些复苏迹象。潮水退

去，真正的“良币”显现。这中间有老牌房企绿城、

滨江的坚守，也有像新世界中国带来的高品质大

盘，也有如国企大家、杭房的默默付出，为杭州今

年的楼市写下了精彩的篇章。

下周，钱江晚报·小时新闻将发布 2022 中国

（浙江）年度品牌房企、中国（浙江）年度风云楼盘、

中国（浙江）年度品质交付等榜单。此外，还有房

企和楼盘代表浙江角逐2022中国地产荣誉榜，这

一榜单也将在下周同时公布。

谁将屹立2022浙江楼市之巅，哪些品牌在这

一年备受关注，又有哪些楼盘成为年度热盘，让我

们拭目以待。 本报记者 孙晨

2022中国（浙江）
地产风云榜
下周揭晓

进入12月，杭州气温骤降，不过二手房市场却有望迎来暖冬。据钱报美好人居研究院统计，截

至12月20日，杭州二手房共成交4100套（含富阳不含临安），日均成交205套，环比11月日均成

交量增长15%。这样的成交水平，放在全年来看的话仅次于6月。

业内人士认为，二手房市场回暖有多方面原因。经过前期调整之后，部分房源价格已大幅回

撤，再加上 11 月房贷放松的刺激以及宏观政策的利好，同时还叠加年底置业高峰，12 月以来杭州

二手房市场确实出现了反弹。此外，随着防疫方案的优化，发展经济摆在了更重要的位置，尽管短

期内受疫情影响，市场可能还会有波动，但越来越多购房者认为明年经济会复苏，二手房市场大概

率会反弹，目前已经是购买二手房的一个窗口期。

预期向好，杭州二手房日成交破200套
认为明年经济会复苏，有购房者只看一次房就下单

本报讯 吴佳怡 蒋敏华

“总体感觉市场是有所回暖的。以我们店

为例，12 月日均成交量大概比上个月要增加

10%左右。”杭州德佑文晖店店长黄建军告诉钱

江晚报·小时新闻记者，随着一波年底置业需求

的入市，一些挂牌许久的房源迎来了成交机会。

就在这个月，黄店长卖掉了一套老破大

——景芳小区 139m2户型。“这套房子今年 3 月

就挂出来了，房东一开始挂了560万元，一直卖

不动。到了上个月，房东第三次调价，挂价降到

了530万元，不过还是走不掉。”黄店长说，直到

这个月，由于房东已经摇到艮北新城的新房，于

是决定咬牙降价出售。这一次，价格终于降到

位了，最终以 482.6 万元成交，跟最初挂牌价相

比总共降了将近80万元，降幅高达14%。

黄店长认为，这套房源的成交背后有多重

力量推动。首先是信贷政策层面，房东卖掉景

芳的房子后买新房，就可三成首付并享受首套

房贷利率，即便降价几十万也还是划算；其次，

得益于市场回暖，买家也已经成功卖掉原先的

房子，能够顺利完成此次置换；最后，对市场信

心的提升，促使双方不再犹豫，下定决心完成此

次交易。

随着市场的积极变化，12 月的购房者中涌

现了一批新客户。杭州链家紫金门店经纪人牟

义成告诉钱报·小时新闻记者说，最近他成交的

一些二手房，买家大多数是新客户。“这些购房

者通常下单速度很快，有的看房两三次就直接

下单了。我有个客户只看了一次房，就谈签约

了。”牟义成认为，很多购房者想在年前抓住现

有的信贷政策机遇买房，毕竟不知道明年信贷

会不会发生变化。

牟义成还透露，他们门店本月还成交了今

年以来的“最高价”房源——紫金小区一套

79m2的房源，成交总价 308 万元，单价约 3.9 万

元。据悉，紫金小区今年以来大部分类似户型

的成交价格都只在270万元左右。“这套‘高价’

房源虽然楼层、户型、装修都很好，挂牌约 2 个

月时间,但在之前市场行情相对较冷的环境下，

意向客户并不多，直到这个月才遇到买家，这也

说明市场触底反弹了。”牟义成说。

下单速度开始加快
有人只看一次房就签约

“现在适合买房吗？哪个板块潜力大⋯⋯”

近期，钱江晚报·小时新闻记者接到的购房咨询

电话明显增多，相比前几个月市场关注度确实

有所提升。

这几天，丰妍（化名）终于敲定了购房计划，

打算为长达几年拖拖拉拉的买房计划画上一个

句号。她说：“二手房市场应该到底了，觉得明

年会回暖，还是早买早安心。”

丰妍一家目前住在闲林，一套 200多 m2的

大跃层。虽说家里人口众多，有二孩还有老人，

但是住住已经足够宽敞。“这次买房主要是为了

学区，大的已经五年级，小的明年读小学，所以

打算买学区房。”丰妍说，如果只有一个小孩可

能就不想去折腾了，两个小孩么又觉得不去折

腾不行。

其实丰妍错过了一次很好的买房时机。

2018 年，丰妍卖掉了同在闲林的一套小户型，

一开始是想添点钱换一套，可没想到计划赶不

上变化。“我们看中的新房很难买到，一拖两拖

后，手头上的钱就被先生拿去买车以及用于公

司周转。”丰妍说，为此她埋怨了先生好一阵

子。

过去这几年，丰妍一家基本上也没停止过买

房的想法，前前后后看了不少楼盘，不过一直没

有结果，不是对学区不满意，就是觉得总价太

高。各方面都还看得上的，中签率又太低。至于

二手房，丰妍又觉得价格高得离谱，下不了手。

“拖到现在，买新房肯定是赶不上读书了。

所以只能现实一点，就挑二手房吧，而且还得专

挑那些不是很热门的学区房，不然落户时间不

够。”丰妍说，前几天她特意跑去万科西庐看了

几套房子，对居住环境很满意。小学是竞舟二

小，初中是十五中，口碑还不错，关键是不需要

提前落户。

“等先生公司年底结款到账之后，就打算入

手一套万科西庐90m2左右的小户型，总价控制

在 550 万元左右。”丰妍表示，虽说二套房首付

比例已降至四成，但她还是打算尽量多付一些

首付款，减轻还贷压力。

也许从丰妍身上，很多人都能看到自己的

影子。楼市中的需求，该释放的时候还是会释

放，只不过迟早而已。而这，也正是支撑楼市平

稳健康发展的重要力量。

除了积压和延迟的需求开始释放，最近

的防疫又催生了一些新的需求。记者从中介

处了解到，咨询同小区小户型的购房者有所

增加。“很多家庭，一家三代人住在一起，老人

帮着带孩子，这是常态。但最近，有客户想在同

小区买套小户型，和老人分开来住。”一位中介

经纪人告诉记者，“客户是觉得自己要上班，万

一不小心感染了病毒，最担心的是传染给老

人。如果同小区有套小户型，那么老人单独居

住，会比较安全。另外，万一感染了，也可以

在这套房子里单独隔离，不会影响家人。而

买在同一个小区，一碗汤的距离，彼此照顾也

比较方便。”

四年前就想买学区房
觉得现在是好时机


